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据气象部门预计，今年1月份河南少有降水，2月中下旬才会出现有效降水。“如果真
的降水，我省的小麦旱情会得到缓解。”在昨日举行的省十一届人大四次会议第一次记者
招待会上，省农业厅厅长朱孟洲细数我省小麦的长势。他表示，即使2月份没有出现有
效降雨，目前全省大中水库的蓄水量完全够全省小麦抗旱所需。 晚报记者 张勤 李萌

2月下旬，久旱河南有望逢甘霖
目前全省水库蓄水量能满足抗旱需要

由于播种时墒情好，整体苗情还是好于往年

记者招待会记者招待会

关键词：旱情
目前尽管有旱情 整体苗情还是好于往年

记者：河南的粮食产量已经连续5年超千亿斤，骄人成绩有目共睹。能否介绍一
下目前全省麦田旱情情况？

省农业厅厅长朱孟洲：说到目前的麦田旱情和长势，可以与旱情较严重的 2008
年作个比较：从有效的降水量来看，今年与2008年类似。但是从目前苗情来看，今年
的苗情和2008年有明显的区别。

区别在于：2008年，我省粮食受灾面积达到了5000多万亩，今年的真正受灾面积只
有1600多万亩；2008年播种小麦时，墒情明显不足，今年在播种的时候，墒情比较好。

到现在为止，除豫西、豫南有少量的降雨之外，省内其他地方从去年9月底到现
在100多天没有有效降水，但是由于墒情比较足，一、二类麦苗的比例达到了87%，这
个数字比去年高出了3个百分点。三类麦苗又低了1.29个百分点。

因此，从现在来看，全省尽管有旱情，但整体苗情还是好于往年。
从气象部门的预报情况来看，1月份仍然没有明显降水，可能到2月份有一定的

降水量。如果从2月中旬到月底能够实现有效降水的话，全省的小麦旱情将得到缓
解。如果没有出现有效降水，将启动紧急抗旱预案。

从目前全省大中水库蓄水量来看，比去年高5亿立方米，一旦启动抗旱预案的时
候，水库的水量是能够满足抗旱需要的。

关键词：交通
2011年计划投入1500多亿元，弥补城市建设短板

记者：目前，我省城市建设中存在不少短板，比如城市公用基础设施薄弱、陈旧，
城市道路资源稀缺，交通拥堵，停车难等。面对此类现象和发展趋势，今后我省应该
采取哪些措施来提高城市的承载能力，又该如何弥补城市发展过程中的短板呢？

省住房和城乡建设厅厅长刘洪涛：近年来，省委、省政府各级领导对城市基础设
施建设非常重视，投入了很大的财力和物力，也取得了显著的成效。

如何解决城市基础设施薄弱的问题？
首先，是要加大城市投资力度，在城市基础设施建设上一定要适应经济和社会的

发展，按照现代化城市的要求补齐短板。
另外一个就是城市道路积水问题，今后要继续增加投资，解决雨季城市道路积水

问题。
城市交通问题，在全省建设工作会议上，提出这样一个理念，城市的发展，必须保

障城市基础设施建设，城市规划建设管理要以交通为中心，如果城市交通保障不了，
那么城市的功能就发挥不了。

1933年国际建筑师协会在雅典的一次年会上提出了《雅典宪章》，当中提到城市
的四大功能——居住、工作、游憩和交通。

2011年，河南省计划投入超过1500亿元，用于提升城镇交通以及供水、供气、供
热、污水垃圾处理等城市基础设施建设，这个投入可谓历年最多。

关键词：民生
实施十项民生工程 进一步扩大社保覆盖面

记者：保障民生一直是财政支出的重点，今年，在改善民生方面，又有哪些新的
举措？

省财政厅厅长钱国玉：今年，按照省委、省政府“四个重在”的要求，我们决定实
施十项民生工程。

一是，大规模实施保障性安居工程，今年将进一步强化政府责任，多渠道筹集资
金，初步测算将筹集资金330多亿元，将开工建设包括公共租赁房、经济适用房、廉租住
房、棚户区改造等各类保障性住房39万套。二是，加大就业和社会保障，今年将力争实
现“双百”就业目标，即城镇新就业100万人，农村劳动力转移就业新增100万人。突出
社会保障两个重点，一个是扩大覆盖面，另一个是提高发放标准。三是，大力改善农村
生产生活条件，进一步加大投入力度，加大各项强农惠农政策扶持力度，使得各项资金
总量比重都比2010年有提高。加大农村公路、安全饮水、农村沼气建设。

关键词：土地
采取3措施兼顾土地与发展难题
为中原经济区建设做好支撑

记者：保障耕地红线和保障社会发展一直都是一个两难的问题，今后我省
会采取哪些举措加以兼顾？

省国土资源厅厅长张启生：过去的“十一五”时期，我省基本保障了经济发
展用地需求，该上的项目、该进行的建设基本都保证了。今后，我省拟采取三
条举措加以兼顾：一是多争取支持、用好增量，确保国家、省、市重点项目能够
落地；二是盘活存量，力保县域经济和社会发展，并将能够利用的土地都利用
起来；三是提高质量，确保各类建设用地集约水平进一步提高，批再多的土地，
如果不加以节约，永远都不够用。

今年要按照省委、省政府的要求，做好双保工作，力争为河南发展和中原
经济区建设做好支撑。

关键词：路网
今年将继续加快高速路网建设
2015年县县通高速、国道

记者：“十二五”期间，我省将如何加快现代综合交通运输业发展，支撑中
原经济区建设？

省交通运输厅副厅长李和平：今年将加快以高速公路为重点的交通运输
基础设施建设，形成畅通便捷的交通基础设施网络，基本适应中原经济区发展
需求。总体目标是到“十二五”末，全省公路总里程达到25万公里，其中高速
公路通车里程到2012年突破6000公里。

将加快豫西山区高速公路网建设，打通与周边省份的高速公路 17 个出
省口。经过 5年时间的努力，达到高速公路和国道干线基本覆盖所有县城，
省道基本覆盖产业集聚区和重点乡镇，确保两年内实现所有县城 20分钟内
上高速。

到“十二五”末，我省二级及以上公路由目前的15600公里增加到21000公
里，其中，一级公路由目前的520公里增加到2500公里。通过升级改造，普通
干线公路中二级及以上公路所占比重提高到90％以上。

关键词：投资
引进富士康 吸引来惠普

记者：去年河南引进富士康项目，成为河南招商引资的一大亮点。目前富
士康的项目建设情况和配套项目情况进行得怎么样？这个典型项目对河南的
招商引资和产业转移有哪些促进作用？

省商务厅厅长李清树：富士康项目的引进，创造了“河南速度”。从谈判到
产品生产只用了1个月的时间，在国内外产生了很大的影响。

根据项目情况，富士康现有的两个工厂，一个是在出口加工区，生产手机
的零部件；一个是在中牟，生产模具。这两个工厂已经投产。其在综合保税区
的厂区，预计1月底可以出来。

目前引进的富士康项目主要是生产手机，一年生产 7000万部，全部投产
以后，进出口额可以达到200亿美元，也就是产值要突破1000亿元。整个配套
企业有50多家已经跟进。下一步仅富士康和配套企业，产值要达到2000亿~
3000亿元，这对河南的产业结构调整有重大的促进作用。

对于富士康项目的引进，也标志着河南的对外开放招商引资进入了一个
新的阶段，达到了一个新的水平，证明河南具备承接世界知名跨国公司战略转
移这样一个能力，标志着河南“内陆开放高地”正在形成。

最近，世界上一些大跨国公司看好河南，目前惠普已经和省政府签订了协
议，很快就会进行实质性的投资。

在交通压力不断加大的情况下，省会修桥扩路，多策并举，为畅通郑州不遗余力。晚报记者在交通压力不断加大的情况下，省会修桥扩路，多策并举，为畅通郑州不遗余力。晚报记者 张翼飞张翼飞 图图（资料图片）（资料图片）


